

## PRESIDENTE LAGOS: DESARROLLO DE CHILE ESTÁ VINCULADO A SU INSERCIÓN MUNDIAL

**Al inaugurar el Foro América Latina 2003, organizado por la revista norteamericana Business Week, el Mandatario resaltó que tanto el Gobierno como la oposición, coinciden en que parte importante del progreso de nuestro país está vinculado a su inserción competitiva y eficiente a nivel mundial.**

**La publicación estadounidense, que con 5,2 millones de lectores en el mundo se perfila como el medio escrito de negocios más leído a nivel internacional, eligió por primera vez a un país de la región como sede del evento.**

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, inauguró hoy el Foro América Latina 2003, organizado por la revista norteamericana Business Week en conjunto con la Corporación de Fomento de la Producción (CORFO) y la Fundación País Digital. En la oportunidad, el Mandatario destacó que, tanto el Gobierno como la oposición, coinciden en que la opción de desarrollo de Chile está vinculada a su inserción competitiva y eficiente a nivel mundial. "Nuestra opción de desarrollo está vinculada a nuestra inserción competitiva y eficiente en el mundo. Creemos que nuestros empresarios y nuestros trabajadores están en condiciones de poder actuar en un mundo global y atreverse a hacerlo", aseguró el Jefe de Estado, quien recalcó que esta visión compartida "ha devenido en una política de Estado en donde la inmensa mayoría del arco político, Gobierno u oposición, está de acuerdo".

En este sentido, indicó que el consenso logrado en la materia se refleja en que nuestras exportaciones e importaciones superan hoy el 65% del Producto Interno Bruto nacional. Agregó, además, que "ese nivel de apertura es lo que explica la decisión de bajar en los últimos 5 años un punto por año nuestro nivel de aranceles, teniéndolo hoy en un 6%".

Durante su intervención, explicó que la participación de Chile en el mundo global ha implicado establecer un conjunto de normas en nuestras políticas macroeconómicas y la necesaria apertura de espacios de negocios para el sector privado. "Participar en un mundo global implica determinadas normas básicas o esenciales desde el punto de vista de las políticas macroeconómicas. De ahí la regla que establecimos al comienzo de mi Gobierno, de tener una política fiscal que apunte a un superávit estructural de un 1%, con plena autonomía para que el Banco Central haga la política monetaria que corresponde", expresó el Presidente Lagos. Destacó también "la necesidad de crear crecientes espacios para la participación del sector privado en actividades hasta ayer del ámbito público".

Sobre esto último, resaltó que "todo el proceso de financiamiento de la infraestructura: el aeropuerto de Pudahuel, el proceso de licitación en este momento de otros ámbitos hasta ayer propios del financiamiento público, cárceles, construcciones de grandes tranques, entre otros, son todos espacios nuevos que se han creado".

La revista estadounidense Business Week -que con 5,2 millones de lectores en el mundo se perfila como la publicación de negocios más leída a nivel internacional- eligió por primera vez a un país de la región como sede de este encuentro que se desarrolla todos los años en Miami. Por esta razón, más de un centenar de ejecutivos de empresas y organizaciones internacionales líderes en el mercado mundial, se reunirán entre hoy y mañana en el Hotel Sheraton de nuestra capital para discutir acerca de las posibilidades de negocios en Chile y en la región.

Durante la inauguración del encuentro, a la que también asistió el ministro de Economía y Energía, Jorge Rodríguez, y el vicepresidente de CORFO, Oscar Landerretche, el Mandatario se refirió a la importancia del desarrollo tecnológico para la incorporación de Chile en el mundo. "La tecnología como un tema transversal de este seminario, es para nosotros un tema central de la política. Para ello hemos definido una agenda digital, coordinada con el sector privado, en las áreas de tecnologías de la información, para lo cual hemos designado una persona especialmente encargada de ello", dijo el Jefe de Estado.

Sobre este tema, informó, "tenemos un conjunto de acciones que corresponden a cómo disminuimos la brecha digital existente hoy en el país y cómo somos capaces, a través de la estructura educacional, a través de la capacitación de las empresas, de poder hacer que el tema digital y su capacitación llegue a los mayores sectores en el país". Para lograr aquello, indicó, "tenemos un conjunto de fondos que fomentan la inversión en las nuevas tecnologías de información, y para ello, conjuntamente se ha iniciado todo un programa de alfabetización digital, que tiene por objeto que los adultos puedan acceder a ella".

En este contexto, el Primer Mandatario recalcó que para convertirse en una plataforma de servicios, es esencial el nivel educacional. "Si usted quiere ser plataforma de servicios, es esencial el nivel educacional. Y el hecho de que Chile ahora tenga un nivel educacional similar al de los países europeos, casi 12 años de escolaridad, nos permite apuntar con fuerza en esta dirección", aseguró.

Finalmente, el Mandatario sostuvo que para incorporarse con éxito en el mundo global se requiere de un país cohesionado y políticas fiscales serias y ordenadas, y enfatizó que "no se puede entrar a aquello con políticas populistas, demagógicas, porque eso no funciona, es pan para hoy, hambre para mañana", sentenció.